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UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS
ESCOLA DE ENGENHARIA ELÉTRICA, MECÂNICA E DE COMPUTAÇÃO

ATA EMC 1/2023

Aos treze dias do mês de janeiro, do ano de dois mil e vinte e três às oito horas e trinta minutos, reuniu-
se, em sessão ordinária no auditório do prédio do curso de Engenharia Mecânica, (modalidade
presencial) e através do link meet. meet.google.com/acs-zhja-wah (modalidade remota), o Conselho
Diretor da Escola de Engenharia Elétrica, Mecânica e de Computação, sob a presidência do diretor,
Professor Carlos Galvão. Além do Presidente, es�veram presentes os seguintes membros do Conselho,
com direito a voz e voto:  Igor Kopcak,  Fernando Ferreira de Melo, Maria Leonor Silva de Almeida,
Josephy Dias Santos, Andreia Aoyagui Nascimento, Marco Túlio Oliveira Cardoso, Flavio Henrique Teles
Vieira, Gelson Antonio Andrea Briga�o, Carlos Galvão Pinheiro Júnior, Marlipe Garcia Fagundes Neto,
Mariana do Nascimento Sousa, Dulcilene Pereira Oliveira Garcia, Daniel Fernandes da Cunha, Enes
Goncalves Marra, Kléber Mendes de Figueiredo, Sigeo Kitatani Júnior, Lina Paola Garcés Negrete, Joao
Paulo da Silva Fonseca, Geyverson Teixeira de Paula, Rodrigo Pinto Lemos. Es�veram presentes com
direito a voz: Ana Cláudia Marques do Valle, Karina Rocha Gomes da Silva, Cacilda de Jesus Ribeiro,
Alisson Assis Cardoso, Getúlio Antero de Deus Júnior, Marco Antonio Assfalk de Oliveira, Felipe Pamplona
Mariano, Pedro Henrique Mar�ns Rodrigues,  João Antonio dos Reis. Foram pontos de pauta: 1. Informes
da Direção; 2. Aprovação Ad-Referendum do evento de extensão "Visita técnica à VOLGA" do professor
Igor Kopcak   3.  Oferta de disciplinas de "Engenharia de Segurança" a cursos de outras áreas; 4.
Apresentação da minuta da resolução que estabelece o modelo para a alocação de vagas de professores
para a EMC; 5. Avaliação do Prof. Dr. Daniel Souza pela CAD (Processo 23070.062271/2022- 4; 6.
Apreciação da ata referente a reunião Extraordinária do dia 15/10/2021; 7. Outros assuntos. Verificado o
quórum, o Professor Carlos Galvão iniciou a reunião informando que não haviam informes a serem
repassados aos conselheiros.  Logo em seguida, a servidora Mariana do Nascimento de Sousa pediu a
palavra e informou aos conselheiros o pedido de inversão de pauta, sendo que, caso aprovado, o item
sete passaria a ser o primeiro ponto a ser discu�do. Na ocasião foi solicitado também a inclusão e
apreciação das Atas do Conselho Diretor do mês de Novembro de 2022 e de Dezembro de 2022.  Em
votação, o pedido de inserção de pauta e de inversão da ordem de discussão, foi aprovado por
unanimidade.  Após a apreciação, os conselheiros aprovaram por unanimidade as referidas Atas. Em
con�nuidade, o Professor Carlos Galvão colocou em apreciação a aprovação do Ad-Referendum do
evento de extensão "Visita técnica à VOLGA", sob responsabilidade do Professor Igor Kopcak. Foi passada
a palavra ao Igor, que, asseverou a importância do projeto de extensão para formação discente. Logo em
seguida, o Ad-Referendum foi posto em votação e aprovado por unanimidade. O Professor Carlos Galvão
tomou novamente a palavra e colocou em discussão a oferta de disciplinas de "Engenharia de Segurança"
a cursos de outras áreas. Nesta ocasião, Carlos informou aos conselheiros que no decorrer do ano de
2022 o diretor do curso de Engenharia de Alimentos o procurou para tratar do referindo assunto
alegando que, julgava importante o corpo discente do curso de Engenharia de Alimentos ter contato com
professores de outras áreas, como é o caso dos docentes do curso de Engenharia Elétrica. Ainda, Carlos
fez menção ao compromisso que a Unidade assumiu em ofertar a disciplina Engenharia de Segurança a
outros cursos. Logo em seguida, foi aberta a palavra aos conselheiros sendo que, a Professora Cacilda, foi
a primeira a falar, como representante do Núcleo das Disciplinas Complementares da EMC/UFG. O
primeiro dizia respeito a indisponibilidade do corpo docente da EMC (baseada na consulta efetuada por
email para os professores) em assumir este compromisso, haja visto que, os professores estariam
comprome�dos não apenas com a graduação, e sim também, com os dois Programas de Pós-Graduação
em Engenharia Elétrica e de Computação, e em Engenharia Mecânica, necessitando publicar ar�gos
cien�ficos com Qualis para manter ou melhorar as suas avaliações junto à CAPES. O segundo argumento
foi apresentado citado por Cacilda em função do cumprimento das novas Diretrizes Curriculares dos
Cursos de Engenharia do Ministério da Educação (MEC) onde o curso de graduação em Engenharia deve
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proporcionar aos seus egressos, por meios das disciplinas e a�vidades complementares, o
desenvolvimento de competências na sua área de formação. De acordo com a professora, as demandas
de segurança da área de Engenharia de Alimentos são especificas. Disse também que, mesmo tendo
formação em segurança, os professores formados em Engenharia Elétrica da EMC não teriam formação
na área (de Engenharia de Alimentos) para desenvolver competências na formação dos futuros
profissionais deste curso, preparando-os para o mercado de trabalho, em função dos requisitos de
segurança no ambiente de trabalho deles, com desenvolvimentos de medidas de controle e de sistemas
de prevenção pertencentes a esta disciplina de segurança do curso de à Engenharia de Alimentos.
Cabendo assim, propor,ao corpo docente para desenvolver as habilidades e competências exigidas por
esta disciplina, de acordo com as Diretrizes do MEC. Como base de argumento, Cacilda apresentou citou
as Diretrizes Curriculares dos Cursos de Engenharia (disponível em: h�p://portal.mec.gov.br/index.php?
op�on=com_docman&amp;view=download&amp;alias=112681-rces002-19&amp;category_slug=abril-
2019-pdf&amp;Itemid=30192). Documento aprovado pelo MEC. A professora fez  a projeção do
documento, assim como citou a ementa do curso de Engenharia Elétrica.  Nesse momento a professora
pontuou que a ementa não foi alterada nos úl�mos e que para desenvolver competência nos estudantes
de acordo com as Diretrizes, recomenda-se o conhecimento e a formação na área. Isso porque, o
Engenheiro Eletricista tem conhecimento dos riscos inerentes à a sua área de atuação e por ter tem a
devida formação, para apresentar os requisitos de segurança, as medidas de controle e sistemas de
prevenção, que correspondem às competências, de acordo com o mercado de trabalho, para ministrar a
disciplina de segurança. Cacilda falou que para atender as diretrizes do MEC, recomenda-se que o
docente que for ministrar a disciplina de Segurança no curso de Engenharia de Alimentos, tenha
formação específica em Engenharia de Alimentos ou áreas afins do ambiente de trabalho deles. A
professora finalizou a fala alegando a não recomendação de ministrar a disciplina ao curso de Engenharia
de Alimentos de forma genérica, uma vez que no PPC a disciplina consta como Núcleo Específico
Obrigatório, e que precisaria desenvolver as competências na formação dos egressos, de acordo com as
Diretritrizes Curriculares do MEC, conforme citado, por um professor da área de Engenharia de
Alimentos, preparando os estudantes para o mercado de trabalho nos requisitos de segurança, com
medidas de controle e sistemas preven�vos. Na seqüência, o professor Carlos Galvão tomou a palavra e
alegou que o mo�vo da inserção do assunto como ponto de pauta na reunião de Conselho Diretor se
devia a incoerência, percebida por ele, da Unidade ser responsável pela oferta da disciplina, ter professor
com formação na área, como é o caso da Professora Cacilda, e mesmo assim se argumentar a falta de
conhecimento técnico como impedi�vo para Unidade cumprir o que foi acordado.   O professor Kleber
tomou a palavra e ques�onou se tal compromisso estaria oficializado por algum documento. Em
resposta, o professor Carlos alegou que sim. Carlos falou que na ocasião, foi enviado a todas as Unidades
que ofertariam disciplinas ao curso de Engenharia de Alimentos, o PPC para aprovação. A EMC aprovou
em reunião do Conselho Diretor, o PPC do referido curso sem objeções. Sucessivamente, o professor
Kleber e o professor Daniel tomaram a palavra e argumentaram que a discussão sobre os impedi�vos
deveriam ter sido levantadas no momento da aprovação do PPC. Os professores pontuaram ainda que,
uma vez acordado não haveria possibilidade da Unidade não ofertar a disciplina e que, em outras
ocasiões, foi ministrado a disciplina de Segurança para outros cursos por professores da EMC, mesmo
sem ter formação especifica. Logo em seguida o professor Carlos Galvão tomou a palavra e esclareceu
que em contato com o coordenador do curso de Engenharia de Alimentos, foi dito que a disciplina de
Segurança deveria ser ministrada de forma genérica e não de modo a contemplar todas as competências
previstas no curso. O professor finalizou a sua fala ques�onando se seria realmente impossível ministrar,
de forma genérica, uma disciplina de 32 horas. Na seqüência, a professora Maria Leonor pediu a palavra
e em resposta ao ques�onamento levantado por Carlos Galvão argumentou ser totalmente possível
ministrar de forma genérica a disciplina de Segurança com carga horária de 32 horas. Haja vista que, ela
mesma, em outra ocasião, sem ter formação específica, precisou ministrar a disciplina de Segurança para
Engenharia Física. Maria Leonor se disse contraria aos argumentos levantados pela professora Cacilda e
falou ainda que, discordava da Unidade não ministrar a disciplina. Por fim, o professor Carlos Galvão
encerrou a discussão do ponto de pauta alegando que no semestre de 2023-1 a Unidade não poderia se
esquivar em ofertar a disciplina e que o corpo docente precisaria encontrar uma forma de atender a
demanda do curso de Engenharia de Alimentos. Na sequência, Carlos Galvão colocou em discussão o
ponto de pauta número quatro e, sucessivamente passou a palavra ao professor Felipe Pamplona para
que ele fizesse a apresentação da minuta da resolução que estabelece o modelo para a alocação de vagas
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de professores para a EMC. Em sua fala, Felipe alegou tal discussão não �nha fins delibera�vos. De
acordo com o professor, a proposta era apresentar aos conselheiros, como forma de prestação de contas,
o trabalho desenvolvido pela Comissão de Alocação de Vagas. Ainda, segundo Felipe, a comissão
pretendia apresentar futuramente, a minuta para votação. Logo em seguida Felipe fez a projeção do
documento aos conselheiros e esclareceu que, este, se tratava da primeira versão, pronta, apenas em
fase de revisão. O professor disse ainda que após a revisão, o documento seria enviado a todos o corpo
docente da Escola. Em sua fala, Felipe argumentou que a comissão seguiu o modelo da Resolução de
Alocação de vagas da UFG. Disse ainda que a proposta era desenvolver uma resolução enxuta, com
poucos ar�gos. Em seguida o professor apresentou as especificidades da resolução desenvolvida pela
comissão. Citou as aproximações e os distanciamentos da minuta em relação a Resolução da UFG. Ao
termino da fala do professor Felipe, Carlos Galvão informou que o professor Igor Kopcak havia sugerido
que a minuta fosse enviada aos NDEs. Em resposta, Felipe disse que o documento seria enviado aos
NDEs, assim como também aos CPGs e as áreas responsáveis pelas disciplinas de graduação e de pós-
graduação. A professora Cacilda pediu a palavra e ques�onou a existência na resolução, de peso
específico para carga horária dedicada a projetos de extensão. Em resposta à professora Cacilda, o
professor Felipe disse que a Resolução da UFG prioriza o ensino em detrimento da pesquisa e da
extensão. E que a minuta desenvolvida pela Unidade, segue esse modelo. O professor Igor tomou a
palavra e sugeriu que os NDEs verificassem as disciplinas e que a checagem de carga horária fosse feita
de forma sistemá�ca. Logo em seguida o professor Flávio pediu a palavra e argumentou que de acordo
com o documento apresentado, o peso dado à graduação era diferente do peso atribuído aos trabalhos
desenvolvidos na pesquisa e na extensão, o que penalizava os professores dedicados à pós-graduação. O
professor Daniel tomou a palavra e fez suas considerações a respeito da fala do Flávio e da Cacilda e
pontuou que é de responsabilidade do coordenador de área, discu�r a distribuição das demandas e das
cargas-horárias a serem atendidas pelo corpo docente. Logo em seguida, o professor Kléber e o professor
Rodrigo tomaram a palavra sucessivamente e teceram comentários sobre a natureza da Ins�tuição e das
dificuldades que a Universidade Federal de Goiás vem protagonizando no que tange a inovação e a
revisão dos sistemas burocrá�cos que envolvem o trabalho docente. A professora Cacilda pediu a palavra
e sugeriu que o assunto fosse discu�do na Semana de Planejamento da Unidade.  A professora citou
ainda a importância do PDI da Universidade e da necessidade das Unidades desenvolverem seus
planejamentos específicos. Na sequência, o professor Carlos Galvão reforçou a fala da professora Cacilda
alegando que é fundamental que a Unidade tenha seu próprio PDI e passe a planejar suas ações e não
apenas discu�-las na Reunião de Conselho Diretor. Por fim o professor Carlos Galvão afirmou que a
sugestão do professor Igor seria acatada e a minuta enviada tanto aos NDEs, como aos CPGs.  Em
con�nuidade Carlos Galvão colocou em apreciação a escolha dos indicados para os Cer�ficados de
Reconhecimento do Consuni/ UFG, instrumentalizado do processo SEI nº 23070.000240/2023-81. Carlos
Galvão apresentou aos conselheiros os critérios para a indicação dos nomes. Em seguida, os conselheiros
indicaram o professor Euler, o professor Daniel, o professor Felipe e o professor Demostenes.   Na
seqüência, Carlos Galvão tomou a palavra e alegou que, de acordo com as instruções repassadas, seria
permi�da a indicação de cinco trabalhos por Unidade Acadêmica. E con�nuou dizendo que se
posteriormente fosse feita a quinta indicação, a mesma seria aproada por Ad-Referendum. Neste
momento a professora Cacilda pediu a palavra e lembrou aos conselheiros que ela também estava apta a
ser indicada. Os conselheiros concordaram com a indicação do nome da professora Cacilda. Logo em
seguida foi posto em votação a indicação dos nomes sugeridos pelos conselheiros. Em votaação, as
indicações foram aprovadas por unanimidade.  Em seguida, o professor Carlos Galvão colocou em
apreciação o ponto de pauta de número cinco, que tratou da avaliação do Prof. Dr. Daniel Souza pela CAD,
instrumentalizada no Processo SEI n 23070.062271/2022-44. O professor Rodrigo Lemos tomou a palavra
e fez a apresentação do parecer e da avaliação da CAD. Em sua fala, Rodrigo alegou que o professor
Daniel obteve: 275,0 pontos em A�vidades de Ensino, 139,0 pontos em Produção Intelectual, 25,2 pontos
em A�vidades de Pesquisa e Extensão, 18,8 pontos em A�vidades Administra�vas e de representação,
541,0 pontos em Outras a�vidades, 10, na avaliação da diretoria, 9,5 na Avaliação discente e 10,0 no
RADOC, sendo que, o valor de S foi de 402,0 pontos. Logo em seguida, o professor Carlos Galvão tomou a
palavra e apresentou a Avaliação da Direção, onde, o referido professor foi avaliado com nota 10,0. Logo
em seguida, a Avaliação da Direção foi posta em. Os conselheiros aprovaram por unanimidade. Na
sequência, foi posto em votação o Parecer da CAD. Em votação os conselheiros aprovaram por
unanimidade.  Logo em seguida, o professor Carlos Galvão tomou a palavra e informou aos conselheiros
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o pedido de inserção de pauta feito pela professora Ana Cláudia, que solicitou a apreciação de pedido de
banca para defesa de projeto final da aluna Amanda sob orientação da professora Lina, a ser realizado no
dia 27 de janeiro às 08:30 horas Em votação a inserção, a banca foi aprovada por unanimidade. Nada
mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a reunião. E para constar, eu, Mariana do Nascimento
Sousa, coordenadora administra�va em subs�tuição da EMC/UFG, lavrei a presente ata que, após
aprovada, será assinada pelos seus membros.

Documento assinado eletronicamente por Flavio Henrique Teles Vieira, Coordenador de Pós-
graduação, em 03/02/2023, às 08:59, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º
do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Gelson Antonio Andrea Briga�o, Professor do Magistério
Superior, em 03/02/2023, às 09:07, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Enes Goncalves Marra, Professor do Magistério Superior,
em 03/02/2023, às 09:16, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Andreia Aoyagui Nascimento, Coordenadora de Pós-
Graduação, em 03/02/2023, às 09:18, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º
do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Kléber Mendes De Figueiredo, Professor do Magistério
Superior, em 03/02/2023, às 09:23, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Dulcilene Pereira Oliveira Garcia, Secretária, em
03/02/2023, às 09:36, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Maria Leonor Silva De Almeida, Professora do Magistério
Superior, em 03/02/2023, às 09:58, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Diogo Appel Colvero, Engenheiro, em 03/02/2023, às
09:59, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543,
de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Igor Kopcak, Coordenador, em 03/02/2023, às 09:59,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13
de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Joao Paulo Da Silva Fonseca, Professor do Magistério
Superior, em 03/02/2023, às 10:01, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Marlipe Garcia Fagundes Neto, Professor do Magistério
Superior, em 03/02/2023, às 10:08, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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